

*Declaración del IMFC  
69° Día Internacional de la Cooperación*

## **Solidaridad, Organización y Protagonismo Social**

El movimiento cooperativo conmemora esta nueva jornada mundial consagrada a exaltar la acción del cooperativismo, afrontando desafíos inéditos por su dimensión y complejidad.

Los procesos de ajuste y reconversión económica que tienen lugar a escala internacional, repercuten con especial intensidad en nuestro país debido a la fragilidad de su estructura dependiente.

Así, el diseño de las políticas y el modelo de país que se va configurando resultan subordinados al poder hegemónico de un pequeño número de naciones y grandes grupos monopólicos transnacionales.

Los planes de estabilización que orientan los organismos financieros internacionales, provocan la marginalidad creciente de vastos sectores populares y la postergación permanente de soluciones a los problemas de la salud pública, la educación, la vivienda y otros elementales derechos humanos.

Por ese camino, lo que se estabiliza es una marcada polarización social y una inequitativa distribución de la riqueza.

A su vez, la persistencia de este rumbo y la filosofía que lo orienta, genera pautas culturales contrarias a la solidaridad, al propiciar conductas individualistas en la búsqueda desmedida del lucro o simplemente en el esfuerzo aislado por la supervivencia.

Frente a este panorama, la cooperación se ve ante la necesidad de encontrar, por una parte, formas eficientes para organizar y prestar servicios solidarios, capaces de competir en un contexto adverso –cuando no francamente hostil- y dar respuesta a las necesidades de los asociados.

Por otra parte, dada su naturaleza profundamente democrática y popular, el movimiento cooperativo deber asumir cada vez más, un papel protagónico en la búsqueda de alternativas para las transformaciones económicas y sociales que garanticen el desarrollo independiente, armónico y equitativo.

Este marco histórico en el que se desenvuelve la gestión cooperativa, realiza la labor de nuestras entidades como expresión genuina de los más altos valores éticos en la búsqueda de un modelo superior para las relaciones económicas y sociales entre los hombres.